

ÖÄZ: AB 11. JULI NEUE ADRESSE !!!
Liebe Leser,
Die Österreichische Ärztezeitung übersiedelt.
Unsere neue Adresse lautet ab 11. Juli:
A-1010 Wien, Nibelungengasse 13.
Telefonnummer, Durchwahlen und die Fax-
nummer bleiben gleich. Auch die E-Mail-
Adressen ändern sich vorerst nicht.

Leitartikel

Reiner Brettenthaler: **Wer ankommen will, muss zuerst aufbrechen** 1

Politik:

Leserbriefe

 4

Neu und aktuell

 5

Birgit Merz: **Gewitterwolken am Horizont** 9

107. KAMMERTAG DER ÖÄK: **Brettenthaler Präsident** 10

ÖÄK-BUNDESKURIEN: **Neue Führung bei Angestellten** 11

INTERVIEW JOSEF KANDLHOFFER: **Finanzierung aus einer Hand** 14

Karin Gruber: **Personalengpass in der Altenpflege** 16

INTERVIEW WOLFGANG SCHÜTZ: **Die größte Universität** 20

Kurt Markaritzner: **Männer, auf zur Vorsorge** 22

NIEDERGELASSENE:

Jörg Pruckner: **Leise Töne** 15

Medizin

Neu und aktuell

 24

Irene Preis: **Einstiegsdrogen Alkohol und Nikotin** 32

INTERVIEW UNIV. PROF. FRANZ GRILL:

Paradigmenwechsel in der Kinderorthopädie

 36

Sigrun Rux: **Durchfall bei Kindern** 38

Irene Preis: **Limitierung bei Cochlea-Implantaten** 40

Agnes M. Mühlgassner: **Familiäre Hypercholesterinämie** 42

Österreichischer Schlaganfall-Konsensus 2003 44

State of the Art

Thomas Leitha, Franz Frühwald: **PET** 26

Kultur

Gerta Niebauer: **Weltkulturerbe Irak** 49

Service

Impressum 4

ÄKVÖ 49

Regularien 53

Kongresse 58

107. Kammertag

Beim 107. Kammertag wurden die Spitzenfunktionäre der ÖÄK für die nächsten vier Jahre bestellt. Neuer ÖÄK-Präsident wurde der Präsident der Ärztekammer Salzburg, Reiner Brettenthaler. Auch die Bundeskurie der Angestellten bekam eine neue Führung. **Seiten 10, 11**

Interview Kandlhofer

Für eine Finanzierung aus einer Hand, stärkere Mitspracherechte der Sozialversicherung und gegen Monopole plädiert Hauptverbands-Chef Josef Kandlhofer im ÖÄZ-Interview. **Seite 14**

State of the Art: PET

In der kardiologischen, onkologischen und neurologisch-psychiatrischen Diagnostik hat sich die PET bereits etabliert. Vermutlich wird sie auch künftig einen wesentlichen Beitrag in der Entzündungsdiagnostik leisten. State of the Art und DFP-Literaturstudium. **Seite 26**



© CORBIS INT.

Einstiegsdrogen

Alkohol und Nikotin

Nicht mit Cannabis, sondern mit Alkohol und Nikotin beginnt der Weg in die Abhängigkeit von psychoaktiven Substanzen, so die Ergebnisse einer aktuellen Studie. Während nur jeder dritte ältere Erwachsene raucht, ist es bei den 18-jährigen jeder zweite. **Seite 32**

Kinderorthopädie

Einen Paradigmenwechsel in der Kinderorthopädie - weg von der operativen hin zur konservativen Behandlung - ortet Univ. Prof. Franz Grill. Ein Interview anlässlich seiner Wahl zum Präsidenten der European Pediatric Orthopedic Society. **Seite 36**